

内閣参質一八九第三九一号

平成二十七年十月六日

内閣總理大臣 安倍晋三

参議院議長山崎正昭殿

参議院議員小西洋之君提出平和安全法制によつて日米安保条約が不平等条約になることに関する質問に対  
し、別紙答弁書を送付する。



参議院議員小西洋之君提出平和安全法制によつて日米安保条約が不平等条約になることに関する質問に対する答弁書

日本国とアメリカ合衆国との間の相互協力及び安全保障条約（昭和三十五年条約第六号。以下「日米安保条約」という。）第五条において、「各締約国は、日本国の施政の下にある領域における、いずれか一方に對する武力攻撃が、自国の平和及び安全を危うくするものであることを認め、自国の憲法上の規定及び手続に従つて共通の危険に対処するよう行動すること」とされ、また、日米安保条約第六条において、「日本国に寄与し、並びに極東における国際の平和及び安全の維持に寄与するため、アメリカ合衆国は、その陸軍、空軍及び海軍が日本国において施設及び区域を使用することを許される」とされているところ、日米安保条約全体を通じて日米双方の義務のバランスはとられている。

また、平成二十七年九月十九日に成立した我が国及び国際社会の平和及び安全の確保に資するための自衛隊法等の一部を改正する法律（平成二十七年法律第七十六号）及び国際平和共同対処事態に際して我が国が実施する諸外国の軍隊等に対する協力支援活動等に関する法律（平成二十七年法律第七十七号）により、日米安保条約及びその関連取極に基づく権利及び義務は変更されるものではなく、「日本のみが基地提供の定

めを負う片務条約たる不平等条約になつてしまふ』との御指摘は当たらぬ。